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HÔTEL NATIONAL DES INVALIDES 
129 RUE DE GRENELLE, 75007 PARIS 
PLAN D’ACCÈS : 

ADRESSE DU MUSÉE

ESPLANADE 
DES INVALIDES

129 RUE DE GRENELLE

VAUBAN
HÔTEL DES INVALIDES
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EN MÉTRO 
MÉTRO 8  :	 arrêt  LA TOUR-MAUBOURG 

MÉTRO 13  :	 arrêt  VARENNE 

EN RER 

 
:  arrêt  INVALIDES 

EN VOITURE 
Un parc de stationnement souterrain est accessible 
par l’esplanade des Invalides.  
Le parking se trouve au 23 rue de Constantine.

EN BUS 
BUS 28  :  arrêt  LA TOUR-MAUBOURG 

BUS 69  :  arrêt  ESPLANADE DES INVALIDES 

BUS 63  83  93  :  arrêt  INVALIDES 

BUS 82  92  :  arrêt  VAUBAN  – HÔTEL DES INVALIDES 

ACCÈS
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LE MUSÉE EST OUVERT : 
Tous les jours de 11h à 18h en :
-	 Octobre 
-	 Novembre
-	 Décembre
-	 Janvier
-	 Février
-	 Mars
Tous les jours de 10h à 18h en :
-	 Avril 
-	 Mai 
-	 Juin 
-	 Juillet
-	 Août 
-	 Septembre

LE MUSÉE EST FERMÉ :
-	 Le 1er lundi de chaque mois  
	 (sauf juillet, août et septembre)
-	 Le 1er janvier
-	 1er mai
-	 25 décembre

LE BILLET EST COMMUN  
POUR LES TROIS MUSÉES : 
musée des Plans-Reliefs + musée de l’Armée  
+ musée de l’Ordre de la Libération

Tarif plein : 15 €
Tarif réduit : 12 €
L’entrée est gratuite pour :
1 personne en situation de handicap et 1 accompagnateur. 

Vous devez aller acheter un billet à la billetterie.
Vous présentez votre carte d’invalidité au contrôle des billets.  

HORAIRES

TARIFS
BILLETS
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POUR ENTRER AU MUSÉE

Vous devez monter au 4e étage. 

Vous êtes au musée des Plans-Reliefs. 

Vous rentrez par le portail bleu. 
Le portail bleu se trouve au 129 rue de Grenelle. 
Vous continuez tout droit.

Vous entrez par la porte vitrée. 

Vous êtes devant la billetterie. 
Vous devez montrer votre billet gratuit.
Vous devez passer cette porte.

Vous arrivez dans une grande cour.
Vous tournez à gauche.

Les escaliers 
sont à droite.

L’ascenseur  
est à gauche. 
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Il y a des ascenseurs pour arriver jusqu’au musée  
des Plans-Reliefs.  

Il y a un élévateur pour personne à mobilité réduite  
pour accéder au musée des Plans-Reliefs.

Il y a des toilettes au niveau -1, au rez-de-chaussée  
et au 2e étage. 

Vous pouvez demander de l’aide ou des 
informations aux  personnes possédant un badge. 

WC

Vous avez le droit de :

• Prendre des photos  
sans flash

• Utiliser les bornes 
numériques 

• Poser des questions aux 
agents de surveillances

• Vous asseoir sur les bancs 
présents dans le musée.

Vous n’avez  
pas le droit de : 

• Manger 
• Boire

• Crier

• Courir

• Téléphoner

• Fumer.

?

LES SERVICES PRATIQUES

RÈGLES DE VISITE
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DES CARTES                                                            

DES MAQUETTES 

DES OBJETS

CE QU’ON VOIT AU MUSÉE :
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VISITES ET ACTIVITÉS

Quelles sont les visites et activités au musée des Plans-Reliefs ? 
Vous pouvez participer à une visite ou à un atelier. 
Il y a :

VISITE DÉCOUVERTE : 
Une personne va vous faire découvrir le musée.
Il va vous parler des plans-reliefs qui sont dans le musée.

ATELIER CARTE EN MÉTAL : 
Une personne va vous faire découvrir le musée. 
Il va vous parler des maquettes qui sont dans le musée.
Vous pouvez faire une carte en métal pour vous amuser.
Vous pouvez repartir avec votre carte en métal.

CROQUEZ LA MONTAGNE : 
Une personne va vous faire découvrir le musée. 
Il va vous parler des maquettes qui sont dans le musée.
Vous pouvez dessiner les montagnes des Alpes.
Vous pouvez repartir avec votre dessin. 

MA VILLE EN PLAN-RELIEF : 
Une personne va vous faire découvrir le musée. 
Il va vous parler des plans-reliefs qui sont dans le musée.
Vous pouvez créer un dessin.
Vous pouvez utiliser de la peinture, des feutres ou des pastels. 
Vous pouvez repartir avec votre œuvre.

AU TEMPS DES CHÂTEAUX FORTS : 
Une personne va vous faire découvrir le musée. 
Il va vous parler des plans-reliefs qui sont dans le musée.
Vous pouvez créer un petit château fort.
Vous pouvez repartir avec votre petit château fort.
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Pour réserver une visite  
ou une activité, vous devez : 

Envoyer un mail à l’adresse suivante : 
pedagogie.plans-reliefs@culture.gouv.fr

Indiquez dans votre mail :

• Votre nom.

• Votre numéro de téléphone.

• La date où vous souhaitez venir.

• L’activité que vous voulez faire.

COMMENT RÉSERVE-T-ON ? 
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